

Confitería - Lechería - Fiambres CHOCOLATERÍA ANTIGUA CASA NEGRE

Este establecimiento, montado con todos los adelantos modernos para el confort y para la elaboración de productos ultramarinos, ha establecido una Sucursal en la Rambla de la Libertad, n.º 37, donde hallarán nuestros lectores toda clase de fiambres, champagnes, thés, café, Fospho-cacao, chocolates, etc., etc. de todas procedencias.

Especialidad de la casa: Servicio en el establecimiento y a domicilio de LUNCHS, meriendas, ostras, y refrescos para bodas y bautizos.

Pan de Viena de leche, croissants, elaborado diariamente.
Teléfonos: Urbano, 98 — Peninsular, 77

Ostras frescas se reciben todos los días

GERONA

Alpasar...

CARTAS A UN AMIGO

Querido amigo: Llegamos al término de estas nuestras pláticas epistolares, sobre piedad catalana, que han tenido la virtud, (o por su valor intrínseco que es nulo, sino por la fuerza latente de la materia tratada), de mover los entusiasmos de buena parte de la masa católica, cuyos resultados prácticos se palpan ya. ¿Cómo hacer salir de su inercia a los reacios para la obra del buen periódico?

Hay muchas maneras de laborar por éste, sin acudir al auxilio pecuniario. En primer término orar y orar mucho por la prensa, por la propagación de la palanca poderosa del diario sano, por el feliz acierto de sus redactores.

Si la oración es la condición esencial de la obtención de las gracias, ¿qué no será cuando estas se pidan desinteresadamente a favor de una obra tan trascendental como la de la Buena Prensa?

Después de la oración y como complemento adecuado, debe venir el trabajo, trabajo intensivo y extensivo, fundamentado y sobre todo perseverante ya que no alcanza el que empieza, sino el que termina con tesón la empresa.

Hablar en todas partes del buen periódico, ponderar sus excelencias, disimular piadosamente sus omisiones o deslices, avisar fraternalmente por las faltas notadas, hacerle brillar en todos los asuntos por medio de sus informaciones, inatarse oportuna e importuna para lograrle suscripciones, que son el manantial de vida más abundante para una institución periodística.

Héte ahí todo un programa de acción que, sacado de las enseñanzas de las Asambleas de Prensa Católica y sobre todo de la Asamblea viviente, el admirable Padre Dueso, podemos ofrecerlo a este conjunto de católicos que se duelen—yo lo he oído—de no tener posibilidades para atender a la prosperidad de nuestro querido EL NORTE.

Colario de lo dicho, es la respuesta a la segunda interrogación: No hay inercia, no hay pasividad, no hay apatía que no se rinda a los ataques sabiamente organizados de un propagandista convencido y por lo tanto entusiasta, como no hay hielo que no se derrita al contacto de los rayos del sol.

Adiós, amigo; si algún provecho han podido hacer estas nuestras pláticas, quedará del todo compensado el anhelo de tu afecísimo amigo, MAXIM.

N.º de la R. — Completamente identificados con el criterio de nuestro apreciable Maxim, es para nosotros un deber, agradecer en el alma las muchas felicitaciones de buena parte de la prensa hermana y de distinguidos particulares que, con atención y complacencia, han seguido las crónicas continuadas en esta sección.

Mil gracias a todos.

Nota bibliográfica

Manual del devot de la Mare de Deu del Collell, recull de devocions pel Dr. Francesc Rabassa, prebera.

Bella prova del desvetllament constant de nostra pietat característica, es el tomet de devocions que ha compost en honor de la Reina del Collell, el prefecte d'internas d'aquell Seminari, Dr. E. Rabassa.

El llibret va dirigit principalment als joves que en aquella casa reben el pa de l'enfortiment pietós amb l'abundosa doctrina del enteniment i als devots que, en nombre incontable i com més vames—visiten anyalment la miraculosa Imatge; empró per la solides de la seva doctrina, per la varietat de les devocions que enclou, per la pietat essencialment catalana que l'informa i que traupia de totes les seves pàgines, ens sembla que es apte i de profit per passar-lo en mans de tota la joventut estudiosa catalana i de tots els devots que arreu del Empordà i de la Girona te la Verge del Collell.

Forma aquest hermoso Devocionari un tomet de 360 pàgines enquadernat en tela, amb un fotogravat de la Imatge veneranda, i es ven a totes les llibreries al preu de 150 pessetes. —E.

La paz está próxima

De El Social, de Barcelona, del día 24, copiamos el siguiente artículo:

«Pláceme de veras que pueda ser El Social el primer periódico que a raíz de la declaración de guerra entre los grandes combatientes de la actual aboga por la paz, el primero también que pueda anunciarla. La paz es ya un hecho. Podrán retardarse algunas semanas (no muchas) las negociaciones entabladas para sentar las bases—que ya pueden darse por sentadas, según informes reservadísimos y que me ha sido dable conocer por una de esas casualidades periodísticas inexplicables,—y las múltiples cuestiones derivadas del nuevo mapa mundial que se está confeccionando por los diplomáticos de mayor importancia y sagacidad.

La discreción me obliga, sin embargo, a levantar no más que la punta del velo que oculta el porvenir, cuya mágica puerta abrirá el próximo Enero de 1915.

Para nadie es un secreto el nombramiento del príncipe de Bulow como embajador de Alemania en Roma, ni los lazos que le unen a la alta sociedad romana por su casamiento con una de las más bellas y linajudas damas de nuestra incomparable Italia.

Tampoco son un secreto los viajes diplomáticos que, hace días van sucediéndose, tomando a Roma como punto de partida y de llegada, y en los cuales la diplomacia italiana juega muy importante papel.

El sorprendente acuerdo de Inglaterra de enviar un embajador cerca del Romano Pontífice y el consiguiente nombramiento de sir Enrique Howard para tan delicado cargo, son dos hechos señaladísimos por muchas circunstancias y no ajenos al gran acontecimiento mundial que se prepara. Howard es de la alta estirpe de los duques de Norfolk, y aunque pertenece a la rama protestante de esa poderosa familia, es un católico sincero. Es, además, hombre de gran valer bajo todos conceptos y está casado con una princesa romana, la Giustini Brandini, hermana política del príncipe Rospigliosi, comandante de la Guardia Noble papal.

Añádese a estos factores lo colosal de la presente guerra; el rápido agotamiento de fuerzas en los países beligerantes; la ruina general de los negocios; los esfuerzos constantes, heroicos, que por la paz está haciendo la Iglesia universal; la convicción, cada día mayor en las potencias militantes, de quedar todas anquiladas, si no quedan ganadas, al terminar la guerra; la creciente escasez de barcos para los transportes de primeras materias para las industrias, que hace improrrogable la contienda; las pestes horribles que amagan a todos, combatientes y no combatien-

DEL AÑO NUEVO

tes, tanto en Oriente como en Occidente...

Las líneas generales del nuevo mapa mundial no tienen aún el carácter de definitivas, pero la indicación tiene sus fueros en el periodismo reportaril y... no sería extraño que Alemania partiera con Francia, ésta bajo el estro del Rey Alberto—el dominio de la ex-Bélgica, gravitando, como gravitan, hacia sus respectivos centros las regiones belgas de distinto origen: alemán y francés.

Tampoco sería extraño que entrase en la Confederación germánica Holanda y que formaran otra (prima hermana de ésta), los tres reyes del Norte que acaban de reunirse en Malmos, (y éste es otro de los factores de la paz que al principio olvidé citar).

Alemania, además de recuperar y redondear sus colonias, podría adquirir en África, para dar cabida al exceso de su población, las tierras que otras naciones menos políticas explotan ahora, sin necesitarlas, con brazos ajenos, y además, hacer efectiva su influencia de acuerdo con Turquía, sobre extensas regiones de Oriente que hace años está festejando.

Inglaterra accede a neutralizar las grandes rutas marítimas mundiales y sus estrechos más famosos, concede libertad a los pueblos que tiene ahora en protectorado, y a su hermana Irlanda autonomía completa.

Rusia devuelve a la raza germánica los territorios que ocupa en su imperio, reconoce a Finlandia su independencia, y rectifica casi todas sus fronteras en provecho de sus vecinos.

Austria, lo mismo que Turquía, aprovechase grandemente de la rectificación étnica y geográfica del mapa de los Balcanes.

Al Japón se le ata muy corto haciéndole soltar la Corea y los territorios chinos de que se ha ido apoderando, señalándole, para su natural expansión, las islas salvajes de la Océania.

Los buenos oficios de Italia son espléndidamente pagados, pero... de aquí no puedo pasar. También tienen un punto obligado las indicaciones, por gordas que sean. Sólo diré, para terminar, que las tres principales cuestiones que tienen al mundo en tortura y en jaque a la civilización y a la paz, salen resueltas del casi clandestino arropago diplomático. Pronto el tiempo me dará la razón.—T.

Roma, 28 XII 14.

P. S.

Me olvidaba decir que el reino de Polonia se reconstituirá completamente, de manera que se formará un nuevo Estado natural constituido por la Polonia rusa, austriaca y alemana, bajo el cetro de un príncipe nobilísimo que también tiene su bella representación en Italia. ¡Oh la bella Italia!—T.

Avellanos para fruto

Plantel de avellanos clase Camp de Taragona

Especies: Negret tart, idem primerench, caixal de llop, cuplá y del país.

Se entregan acondicionados para ser trasladados a grandes distancias sin menoscabo de avivarse.

Se garantiza la clase pedida en la forma que más complazca al comprador. Para más seguridad del solicitante se le invita a que visite antes de hacer el pedido mis plantaciones, compuestas tan sólo de las clases arriba mencionadas, debidamente separadas.

La experiencia está demostrando que una extensión de avellanos, plantados de clases selectas, produce más del doble que otra igual de clase corriente en iguales condiciones.

Se darán toda clase de instrucciones, referentes a la materia, al que las solicite.

Precios convencionales y grandes rebajas, en pedidos de importancia.

Dirigirse al propietario: D. José M.ª Font en Bruñolá (por Sils).—Provincia de Gerona.

Rápida

El Dr. Sardá y Salvany

Profundamente me acongojó la noticia de la grave enfermedad del Dr. Sardá y Salvany.

Aquel apóstol de la prensa, el fundador de la cuadrigenaria «Revista Popular», el Monje de Segur catalán, estaba en peligro de muerte.

Con él temimos perder al maestro de la actual juventud propagandista, que desde las columnas de la prensa, desde el mitin, desde la cátedra de catequesis, se dedica al apostolado social católico.

Por esto, sentimos la muerte en perspectiva del Dr. Sardá.

En cambio, él, modestísimo como siempre, creía que su misión en este mundo había ya terminado, y esperaba gozoso el premio que Dios concede a los que constantemente luchan por su causa.

Mas Dios, en sus inescrutables designios, ha manifestado que no había llegado aún su hora, y le ha devuelto a la vida.

Y nosotros nos hemos alegrado al ver que aún nos quedaba tiempo para aprender del maestro de la propaganda católica.

Por esto agradecidos bendicimos al Señor, y le rogamos prolongue la vida del Dr. Sardá y Salvany para que siga ilustrándonos con sus luminosas enseñanzas y edificándonos con sus buenos ejemplos.

TEOFILO

HONREMOS AL MAESTRO

La obra de Eneas

En el valiente semanario tradicionalista de Santander, *Lealtad*, viene publicando don Joaquín Estel varios artículos en apoyo de una idea eminentemente práctica y que ofrece el doble aspecto de honrar la memoria del nunca bastante llorado y eximio periodista católico don Benigno Bolaños (Eneas) y de prestar un valioso servicio a la Causa católica y tradicionalista.

Estriba tan hermoso pensamiento en hacer una recopilación de todos los artículos doctrinales del inolvidable maestro y publicarla en ediciones económicas.

Es tanta la admiración que sentimos hacia la obra realizada por el ilustre periodista y tanta la necesidad de difundir en el pueblo las sanas doctrinas católicas-traditionalistas, tan magistralmente expuestas por aquel, que toda idea que tienda a ese fin ha de tener en nosotros un defensor entusiasta.

Por eso no podemos menos de tributar un aplauso al iniciador de la idea, señor Estel, y hemos de prestar a la misma nuestro modesto concurso y cooperación.

Locales

Día religioso

DICIEMBRE
29
MARTES
Santo Tomás

Cuarenta Horas: en la iglesia del Carmen.

Horas de Exposición: Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde desde las 4 a las 6.

— M A Ñ A N A —
Tr. Santiago

Mes de Diciembre.—Intención del Apostolado: Pedir al Sagrado Corazón de Jesús por la enseñanza de la Religión.

Desde que se halla constituida en esta ciudad la Asociación religiosa de devotos del «Niño de Praga», cada año son mejores y más espléndidos los cultos religiosos que al mismo se dedican, pudiendo asegurarse muy bien que en éste han superado a todos, no ya por la piedad y devoción de fieles que, en grandioso número, a ellos han asistido, si que por los supremos esfuerzos que todos los asociados han practicado para que resultasen los mismos dignos de la verdadera grandiosidad y magnificencia de los fines que dicha Asociación persigue.

El solemne Triduo que en la Iglesia del Carmen se dedicó al «Niño de Praga» durante los días 25, 26 y 27 del actual, confirma, de una manera clara y evidente, toda

